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    “得中国者得天下”，电竞圈里大概

有这么个说法，意思是只要能打入中国
市场，受到中国消费者的喜爱，那么产

品便可以大卖，项目便可以大热。

英雄联盟红火十载，和平精英总决

赛今年两岁。 无独有偶，英雄联盟与和
平精英的总决赛今年都落户上海。 上

海，汇聚了全国超过 40%的电竞赛事。全

球电竞看上海，是趋势，是未来，但我们
还不可以盲目地说这是必然。 上海作为

一个领跑者， 只有持续不断地向前，才
可能始终带头，率先撞线。

当年，上海敢为人先，其包容，肥沃
了一方土壤，成就了电竞的蓬勃。 而眼

下， 在达成全球电竞之都的愿景时，我

们更需要上海的包容。 这包容，不仅仅

面向那些已经红遍世界的电竞项目，还
应该面向那些刚刚起步的小众内容。 一

位资深圈内人士曾如此表达：“上海要
想真正成为全球电竞之都，不仅要搞热

门项目，还要把那些如今在国际上已有
所影响，但还未获得国内玩家普遍青睐

的小众项目拿过来。 也许不叫座，但通

过上海的推手，可以使它热闹起来。 ”

和平精英从出道到成为全球最火

热的设计类游戏之一，希望将良好表现
延伸至国际市场。 而更多国际电竞项

目，也正在开拓中国市场。 内循环和外
循环，上海同时助力。 打造全球电竞之

都，百花齐放，一个都不能少。

    英雄联盟全球总决赛落幕，但上海与电竞的故事却刚刚

翻开新的篇章。本周末两天，和平精英国际冠军杯（以下简称
PEC）汇聚全球各地顶尖强队，将带来一场强强对抗的巅峰赛

事。PEC向所有特种兵发出新的号召，让我们一起“进圈”，在
全球玩家的竞技冒险世界中体验多元文化的碰撞和交融。

防疫高标准
与 S10类似，PEC也是自家项目的全球总决赛。不同的

是，各支队伍在所属的赛区先决出区域冠亚军，然后来到上海

“华山论剑”。本周初，最后一支海外战队已结束隔离。作为赛
事主办方之一的英雄体育 VSPN外宣负责人蔡湘南表示：“最

早一批队员于 10月 22?入境便开始隔离。所有海外选手落
地后的统一隔离程序严格遵守上海市政府的要求，由市外办

委托给机场集团进行操作，在边境、海关、机场中心和第三方

转运合作伙伴的帮助下，完成国外参赛选手的转运工作，选手
进入酒店后即开始隔离。”

作为电竞新兵的《和平精英》系列赛事，在极短的时间内
建立起了完善的职业化联盟体系，收获了大批电竞粉丝。本周

末也是 PEC赛事第二度落地。虽然遭遇疫情的特殊情况，但与
去年相比，无论是规模、参赛人数、比赛奖金，都有了明显的增

加。本届 PEC设置共 1200?元的决赛奖池，除了冠军荣誉以
外，总冠军还能获得高达 500?元的奖金奖励。4AM、ELG两

支队伍将代表中国赛区参加冠军杯的角逐。体育娱乐化将在
PEC的舞台上得到最大程度的展现。PEC不仅是和平精英赛

事中的至高舞台，更是一次和平精英全生态的盛典，包括迪丽
热巴、王一博等在内的流量明星也将来到现场为赛事助威。

观赛新体验
PEC是今年疫情以来移动战术竞技品类规模最大的世界

范围赛事。本届大赛将为观众呈现更加直观立体的观赛效果，

打造更加沉浸的观赛体验。英雄体育 VSPN联合创始人兼总裁滕林季透露：“我们将
在比赛中的转播中呈现技术的全面升级。同时，舞台的布置也有独家设计，打造国际

化竞技舞台。在比赛不同的阶段，还将通过不同场景变幻及演绎效果，更加突出竞技
元素。”据悉，现场更有“黑科技”加持，试图获得现场观赛体验新高度。

本届 2020PEC落地于全国首个 5G网络覆盖的大型电竞场馆———上海东方体育

中心。选手比赛用机均将采用 5G网络，比赛网络会更加平滑顺畅。赛事制作过程中，
将使用靠 5G网络传输信号的无线摄像设备，除此之外，此次 PEC还将尝试 5G技术

在电竞赛事各场景下的应用，如将使用 5G技术拍摄在选手休息室、选手出场通道等动
线画面。主办方希望能够借此打造全球首个 5G标杆赛事。在特殊的 2020年，每一项赛

事的举办，背后都有着各种繁琐与阻滞，也因此更为可贵与难得。滕林季表示：“2020和
平精英国际冠军赛能够成功落地上海，离不开各级政府和医护人员的付出。如今，中国
是全球范围内最安全的国家之一。此次赛事

的举办是挑战也是机遇，我们希望向世界展

现中国电竞、上海电竞的水平和标准，努力将
比赛打造成全球玩家共同狂欢的电竞盛宴，

也希望能够树立全球移动战术竞技类游戏
的新标杆。” 本报记者 华心怡

﹃
英
雄
﹄
谢
幕
﹃
精
英
﹄
登
场

上
海
与
电
竞
的
故
事
在
续
写

一个都不能少

场外音

◆ 华心怡

成长与绽放
今年的展演不仅剧种更加丰

富，题材更为多元，剧目也更有新

意。经过申报资格认定和专家评
委的两轮甄选，评剧《染》、婺剧《无

名》、高甲戏《范进中举》、越剧《一
个陌生女人的来信》、绍剧《庄公的

烦恼》、川剧《桂英与王魁》、黄梅戏

《香如故》《浮生六记》、昆剧《草桥
惊梦》《319·回首紫禁城》、滇剧《马

克白夫人》、京剧《鉴证》等 12?剧
目进入展演名单，这些剧目均为近

年来新创或改编的戏曲作品，将为
观众带来为期一周的戏曲盛宴。

名为“呼·吸”的“小戏节”不断
吐故纳新，在“吸”收传统文化精华

的基础上，“呼”出新想法、新形式、
新理念，而这正是戏曲艺术传承发

展、生生不息的原动力。
中国戏剧家协会秘书长崔伟

见证了小剧场戏曲的一路成长，从
当初报名的剧目数量有限，到现在

评委专家为哪个剧目能够入选争
得面红耳赤，他感慨道：“5年来我

每届都参加，‘小戏节’就像我的朋
友，让我看到了戏曲的希望。”在

他看来，小剧场是戏曲人理想的载
体，它旨在激发年轻人的创造性，

鼓励其成为中国未来戏曲的支撑。

探索与回归
虽然小剧场戏曲节一直保持

戏曲新秀唱主角的特色，但同时也

吸引了不少戏曲界的名角儿同台
亮相。今年参与演出的中国戏剧

梅花奖得主就有 8人，涉及多个剧
种，可见小剧场不仅是年轻人大胆

探索的舞台，也是艺术家们突破自

我的一方天地。
在本届展演中，不同剧种和剧

团在题材改编、艺术表达等方面都
进行了积极探索。青年编剧屈曌
洁带着原创小剧场黄梅戏《香如

故》参加展演。这?戏是她的又

一次实验，不仅融入了说唱，综
艺《乘风破浪的姐姐》里大热的

舞蹈也搬到了戏曲舞台。屈

曌洁认为：“戏曲以前就有

很多流行元素，小剧场不是

探索新的路，而是回归，

把舞台交给演员，建立

更好的观演关系。”
上海昆剧团当家

小生黎安此次将携

昆剧《草桥惊梦》参

演，呈现“北西厢”
里一个性格鲜

明的张生。早在 18年前，黎安就参

与了小剧场昆剧《伤逝》的创排，对
他来说，小剧场的形式是在验证自

己那么多年对昆曲的理解，“小剧
场让我再次认识传统，认识昆曲的

唱念做打和手眼身法步”。
87?高龄的著名编剧徐棻此

次携滇剧《马克白夫人》和川剧《桂

英与王魁》参加“小戏节”。从事编剧
工作半个多世纪，她至今积极守望

戏曲，保持探索精神。

跨越与突破
中国戏剧家协会作为展演主

办方之一，对优质剧目“走出去”的

推动有目共睹。每一次发动各地报
送剧目，都是对小剧场创作的一次

动员，这 5年来的效果尤为明显。
上海戏曲艺术中心总裁谷好好透

露，本次展演活动共收到申报剧目

68 ?，涉及 25 个剧种，较去年申
报量增长了 83.78%。

崔伟回忆，当初剧协委约上海
昆剧团创排的小剧场昆剧《椅子》，

先后亮相俄罗斯萨马拉州“金萝
卜”戏剧节、阿尔巴尼亚斯坎帕国

际戏剧节，让海外戏剧爱好者了解
到，中国戏曲不只有《霸王别姬》这

样传统形态的演出和剧目，不只有
大师，也有充满未来感的演出形式

和颇具创造力的青年演员。
虽然是第一次叫中国小剧场

戏曲节，但它早已是青年戏剧人的
老朋友。举办至第五年，今年是“小

戏节”再出发的起点。每一个戏曲
人都悉心维护着小剧场的艺术品

格，以及一个全国性艺术节应有的
质量声誉。崔伟畅想着：“我们想做

十年老店、百年老店，我想到那时
候我们都会很骄傲的。”

本报记者 赵玥

近 40个剧种、231部申报剧目、44台上演作品，创办5年的
上海小剧场戏曲节为一批优秀的青年戏曲人才打造了完善的孵化
平台，从上海逐步走向全国，甚至产生了国际影响力。今年，“小戏
节”正式升级为中国小剧场戏曲节，12月9日至 15 日，来自 10 个
剧种的 12部小剧场戏曲作品脱颖而出，将在长江剧场轮番登场。
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